
資料 ５ 

泉大津市就学前施設再編基本計画（案）に対するパブリックコメントの結

果について（報告） 

 

◇募集期間：平成３１年３月４日（月）～平成３１年３月２２日（金） 

◇募集方法：郵送、ファックス、電子メール、こども育成課へ持参（また、市内公共

施設等に意見書募集箱を設置） 

◇提出人数：１２人 

◇意見件数：２２件 

◇意見概要及び市の考え方 

 

 意見・提言の概要 市の考え方 
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【魅力ある教育・保育の実施】 

・幼稚園は小学校との連携が大

変良いと思う。就学予定の小学

校へ訓練や体験学習の機会があ

り、親も子も安心することがで

きた。幼児期には親と子の関係

性を保てる保育を求める。 

 

・幼稚園は、小学校と提携し津波

などの避難訓練を実施している

点や就学前の小学校での給食体

験を実施している点が良いと思

う。 

 

・幼稚園がすべて認定こども園

になることに反対。幼稚園と保

育所では教育内容が違うと思う

し、先生の負担も大きくなると

思う。 

 

 

・全く幼稚園をなくすことは反

対。受け入れ可能人数ばかりを

重視するのではなく、子どもた

ち１人１人の事を考えた基本計

画を求める。子育てのしやすい

街泉大津を目指してほしいと思

う。 

 

・幼稚園同様、保育所、認定こども園において

も、小学校教育との円滑な接続のため、幼児や

児童との交流の機会や教職員間の意見交流など

を行い連携を図り、生涯にわたる人間形成の基

礎を培う乳幼児期にふさわしい生活の場を豊か

につくりあげていきます。 

 

・幼稚園だけでなく、小学校と隣接している施

設は小学校と連携し、そうでない施設は地域の

方々と避難訓練を実施しています。 

給食体験は、基本的には保育所、認定こども園

でも同様に行っています。 

 

・幼児期の教育・保育・地域の子育て支援を総

合的に推進していく制度が平成２７年度から施

行され、本市においても、職員や園児の交流を

行い、幼保一体化を進め、現在、職員について

は、幼稚園、保育所、認定こども園での勤務が

できるようになっています。 

 

・就学前教育・保育施設では、それぞれの年齢

や個々の発達に応じて活動ができるよう適切な

教育・保育環境を整え、子どもの健やかな成長

を保障していきたいと考えます。 

 

 

 



 

 

 意見・提言の概要 市の考え方 
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【適正規模・適正配置】 

・幼稚園は、団結力や異年齢児と

の関わりが見られるところが少

人数ならではの良さだと思う。 

 

 

 

・幼稚園から認定こども園に形

態が変わっても、就学前施設を

同じ場所で運営できるようにし

てほしい。場所が変われば、自宅

から園の距離が遠くなる人が必

ずいる。 

 

・現存幼稚園の状態の「希望すれ

ば必ず入れる」施設は無くさな

いでほしい。そう遠くないとこ

ろでの受け入れ先の確保を求め

る。その為の検討・工夫・努力を

求める。 

 

 

・幼児期は遊びを通して人や物との関わりを深

めながら社会性を身につけることが大切です。

団結力、異年齢児との関わりについても同様と

考えていますので、子どもの健やかな成長を保

障していきたいと考えます。 

 

・少子化により、幼稚園が廃園となれば、通園

が遠くなる場合もあり、ご不便をかけることも

考えられますが、集団活動を活かした幼児教育

環境整備も必要であり、今後の市内就学前教育・

保育施設の適正配置について検討していきま

す。 

 

・施設の配置については、市内の就学前児童の

人口動向、地域的なバランス、施設の状況、保

護者ニーズなどを総合的に判断し検討していく

必要がありますが、希望の園に入園できるよう

努めていきます。 
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【今後の方向性】 

・幼保一体化について賛同する。

教育保育内容に違いがあること

で、同小学校に通ってもいろい

ろな違いが生じるのではと思

う。現在の取組みとして、それぞ

れの特色を活かしてくれている

と思うが、組み合わせてしまえ

ばいいと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・幼稚園と保育所がこれまで培ってきた実績を

活かし、質の高い教育・保育を提供できるよう、

幼保連携型認定こども園を推進し子育て支援の

充実を図っていきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 意見・提言の概要 市の考え方 
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・保育園・認定こども園を選ぶ人

が多くなっていると思う。入園

の際にとても悩んだが、幼稚園

に入園させて良かったと思う。

幼稚園では、親同士も顔を合わ

せることが多いので、情報を共

有できたり、相談出来たりする。

小学校で知っている友達が多い

のも良い。 

 

・幼稚園の保育時間も長くなり、

保育所・認定こども園・幼稚園の

中から親が子どもにとって良い

場所を考えられて良いと思う。 

 

 

・幼稚園、保育所それぞれの良さを活かした就

学前教育・保育施設として、認定こども園の整

備を進めています。ご意見の幼稚園の良さを継

承できるよう努めていきたいと考えます。 

 

 

 

 

 

 

・幼稚園と保育所がこれまで培ってきた実績を

活かし、質の高い教育・保育を提供できるよう、

幼稚園と保育所の良いところを併せ持つ、幼保

連携型認定こども園を推進し、子育て支援の充

実を図っていきたいと考えます。 
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【再編の基本的な考え方】 

・少子化により園所が統廃合す

るのは良いと思う。しかし、入園

所前にその可能性について保護

者に説明し、納得してもらった

上で入園所してもらうべきだと

思う。 

 

・穴師幼稚園を廃園しないでほ

しい。入園数が少ないという理

由だけで地域に根付いた歴史の

ある幼稚園をなくさず、認定こ

ども園になっても良いので、存

続させる努力をしてほしい。 

 

・ニーズに合わせて変化してい

くことは良いと思う。入園希望

が少なければ、閉園もやむを得

ないと思う。 

 

 

 

 

・入園募集の際に、本計画（案）で設けた「園

児募集停止基準」「廃園の基準」を説明していき

ます。 

 

 

 

 

・少子化や多様化する子育てニーズに対応し、

充実した「教育・保育」環境を提供するため、

本市の幼稚園と保育所がこれまで長い歴史の中

で培ってきた実績を活かしながら、総合的な子

育て施策の展開と体制の構築を図っていく必要

があると考えます。 

 

・園児数が減少している現状で、子どもにとっ

て望ましい集団規模において、教育・保育を受

けることができるよう、「園児募集停止基準」「廃

園の基準」を設けるものとします。 

 

 

 



 

 

 意見・提言の概要 市の考え方 

14 ・市内の公立園所の教育水準が、

私立に比べてはるかに低い為、

保育料が高くても市内外の私立

園所に通わせる親が増加してい

ると思う。公立に通う＝仕方が

ない、諦めというイメージがあ

る。アセスメントして改善しな

い限り、問題解決には至らない

と思う。 

 

・公立園所では、総合的な子育て施策の展開と

体制の構築を図り、教育保育水準の維持向上や

特別な配慮を必要とする子どもへの支援、地域

の子育て支援などを担っています。また、私立

園においては、多様な保護者ニーズに対応し、

特色ある教育・保育を実施しています。公民互

いにそれぞれの役割を果たしつつ、就学前教育・

保育を支えていくものと考えています。 
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【施設に関すること】 

・公立幼稚園が老朽化している

ので、施設を新しくしたり修繕

したりしてほしい。 

 

・浜幼稚園の有効活用を望む。 

 

 

・安全安心な教育・保育環境整備のため、園舎

の修繕等必要な対応を行っていきます。 

 

 

・廃園後の浜幼稚園の活用については、公共施

設全体の現状等を踏まえ総合的に検討していき

ます。 

 

17 
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【職員に関すること】 

・子どもたちが安全で安心して

過ごすことができる環境の再構

築も大切だが、まずは保育士が

現場で働きやすい環境をつくら

ないと子どもたちにも影響が出

ると思う。 

 

・良い先生方が辞めないように、

泉大津市独自で子どもたちの育

成を担う先生方の給与など待遇

の改善も考えていってほしい。 

 

 

・園所に勤務する職員が働きやすい職場環境の

整備に努めていきます。 

 

 

 

 

 

・本市職員の給与については、地方公務員の給

与決定に関する諸原則に鑑み、国家公務員に準

拠した給与制度としているところです。 

 

 



 

 

 意見・提言の概要 市の考え方 
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【その他】 

・幼稚園の良さをもっとアピー

ルして幼稚園希望者を増やして

ほしい。幼稚園は保育時間が短

いから、保育所を選ぶという声

が多い。幼稚園に延長保育があ

ることを知らない人が多い。今

の保護者の情報源はネットなの

で、ホームページだけでなくフ

ェイスブックやツイッターなど

を活用すれば良いと思う。 

 

・実際に入園所した場合に、費用

がいくらかかるのかを教えてほ

しい。安ければ幼稚園に通わせ

るという家庭が出てくるかもし

れない。 

 

・保育所では０～２歳児のクラ

スを増やし、３歳児から幼稚園

に預けるようにすればよいと思

う。 

 

 

・園舎の建て替えなどが難しい

のであれば、現場で働いている

先生を幼稚園のセールスポイン

トにすれば良いと思う。 

 

 

 

・ご提案の情報発信について、取り組んでいき

たいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・費用については、窓口や電話の問い合わせに

対する説明や入園のしおりなどでご案内してい

るところですが、よりわかりやすい周知となる

よう検討します。 

 

 

・現在、戎保育所において、０、１，２歳児の

低年齢児保育所として運営している実績があり

ますが、３歳児からの転園など課題もあります。

ご提案の手法については参考にさせていただき

ます。 

  

・就学前教育・保育施設では、乳幼児期にふさ

わしい援助、指導の在り方について理解する園

内研修などを充実させ、職員の資質向上に努め

ていますので、周知を図っていきたいと思いま

す。 

 


